
 

 

 

 

 

 

 

紅葉を見て思ったこと 

校長 出 口 靖 志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行   事 

１ 金 茶内中生職業体験 定時退勤日 

２ 土  

３ 日 祝日(文化の日) 

４ 月 振替休日 

５ 火 歯磨きがんばり週間～11/8 教育相談～11/8 

６ 水  

７ 木 クラブ⑤ 

８ 金  

９ 土  

10 日 釧Ｐ連研究大会白糠町大会 

11 月 全校朝会 

12 火 バス会議 保護者面談① 

13 水 なかよし集会 なかよし給食 

14 木  

15 金 児童委員会 保護者面談② 

16 土  

17 日 浜Ｐ連研究大会 

18 月 保護者面談③ 

19 火 代表委員会 保護者面談④ 

20 水 定時退勤日 

21 木 クラブ⑥ 保護者面談⑤ ＰＴＡ研修部学級委員合同会議 

22 金 定時退勤日 

23 土 祝日(勤労感謝の日) 

24 日  

25 月 児童朝会 

26 火  

27 水  

28 木 児童委員会 

29 金  

30 土 土曜授業日(２時間授業) 定時退勤日(12:00) 

行 動 目 標 

は…はやね、はやおき、元気にあいさつ 

ま…さいごまで聞く、さいごまで話す 

な…なかよく遊ぶ、なかよく学ぶ 

か…かけがえのない命、大切に 

    

 

 

～夢を求め 人に学び 里に生きる～ 

浜中町立浜中小学校 令和元年１０月2８日 NO.７ 

先日、きれいに色づいた紅葉を見るために阿寒湖畔方面

へ行ってきました。いくつかの有名な観光スポットがあり

ますが、今回のお目当ては“個人宅の庭”です。ある方が

数十年かけて造ってきた、池や橋、さらには滝まであるよ

うな広大で素晴らしい庭が無料で開放されていて、その日

もたくさんの人が訪れていました。 

ちょうど紅葉が見ごろを迎えていて、赤や黄色、褐色の

コントラストがみごとでした。また、遊歩道には大量の落

ち葉が絨毯のように敷きつめられていたり、野生のシマリ

スがドングリを食べていたりして、とても気持ちが癒され

ました。 

この紅葉について、ちょっと調べてみました。緑の葉に

はクロロフィルが含まれていて光合成をしていますが、気

象条件が光合成に適さない時期が近づくと老化現象が始

まります。その老化の過程でできる色素が、前述のような

きれいな色を生み出しているようです。樹木によって色素

の分解や合成のスピードに差があったり、持っている色素

が違ったりすることで、きれいなグラデーションが生まれ

ているようです。 

さらに、紅葉の後には落葉しますが、これによって無駄

な水分やエネルギーが冬の間に消費されるのを防ぐこと

ができるという、とても理にかなったメカニズムがあるよ

うです。 

 ここで、何となく、これを人間に当てはめて考えてみま

した。緑の元気いっぱいの葉は、言うまでもなく子どもた

ちです。つやつやでどんどん大きくなり、さわやかな印象

を受けます。先日の学芸会でも、生き生きと活動する子ど 

もたちの姿は、まさに新緑の若葉のようでした。やがて年

齢を重ねると、紅葉の時期を迎えます。様々な色が、人と

しての“味”を醸し出してくるように思えます。多少、セ

ンチメンタルな部分はありますが、子どもには出すことが

できない色を出せるのが大人です。 

成長とともに、その状況や役割が大きく変化するところ

は、樹木も人間も似ているように感じます。自分は今どの

あたりの葉で、何色なのかなんて考えるのも悪くはないか

なと思ったりしています。 

 

 

 

○夢学芸会の取組では，「失敗しないでやろう」や「失敗しても

最後まで頑張ろう」という気持ちを持っていたでしょう。その

ためにどうしたら良いのか？自分は何ができるだろうか？先生

方のアドバイスもあったと思いますが，目標達成のために考え

て行動する姿が見られました。 

○人学芸会は学級の仲間意識，協働の心も育みます。クラスの

仲間との関わりの中で相手の良さやみんなで創り上げる楽しさ

を味わうことができました。そこに辿り着くにはたくさんの葛

藤があり悩みもあったことと思います。絆を深め，強くするこ

とができました。 

○里直接的ではなかったのですが，保育所との合同学芸会であ

ることが園児たちを意識した行動につながっていました。また，

同時に開催された浜中地区文化祭に出品された作品を目にする

ことができ，地域の方たちの思いや技術に触れることができま

した。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２０日(日)に小学校と浜中保育所の合同学芸会が行われました。登校時は雨が降っていましたが，たくさんの保護者の

皆様や地域の皆様に観覧していただきました。足下の悪い中来校していただきありがとうございました。 

ご確認をお願いします！ 
 

 学芸会の時に，幼児用の外靴２足が見当たらないと連

絡を受けています。お間違いになられていないでしょう

か？２足とも「アンパンマン」の絵のついた１２～１４

㎝ほどのサイズで，そのうち１足には名前が書いてある

とのことです。もう一度ご確認いただきたいと思いま

す。よろしくお願い致します。 

 

 

 学芸会も終わり，２学期も折り返し点を過ぎました。こ

れまでも「学力・体力の向上」を目指して取り組んできて

いますが，大きな行事を終え学校の進むべき方向を再確認

しています。 

【学力向上のために】 

 子ども達に「勉強しなさい」と言っているだけではなく，

先生方も子ども達が「わかる授業」を目指しています。11

月 14 日(木)には釧路教育局から指導主事に来校していた

だき授業参観を通した指導・助言を受けて授業改善を図っ

ていきます。 

【体力向上のために】 

 寒くなってくると，体を動かすことが億劫になりがちで

す。これまで天気の良い日はマラソンの取組や外遊びを励

行してきました。冬期間は体育館での縄跳びやサーキット

トレーニングなど継続して楽しく取り組んでいける内容

で計画しています。また，インフルエンザ予防のためにも

「うがい・手洗い」を励行していきます。 

 

各家庭にもこれまで同様学校の取組に対しご理解，ご協

力いただきたいと思います。 

浜中小学校ホームページ 
随時更新中！ 
小学校の子ども達の様子を中心に更新し 

ています。右のＱＲコードを活用してアク 

セスして下さい。 


